

Le quai Major



En 1801, Joseph Papineau achète la Seigneurie de la Petite-Nation et commence le développement de la région. Une voie de communication s'impose, c'est la rivière des Outaouais qui sera en quelque sorte l'autoroute liant Montréal et la région. Un lieu d'accostage se développe et un homme, Charles Major, sera le maître d'œuvre du port de Montebello. Il construit un bâtiment qui sert d'entrepôt, mais aussi de salle d'attente pour les voyageurs. Dans sa correspondance, Louis-Joseph Papineau mentionne Major à plus de 70 reprises et, quand Papineau obtient un bureau de poste en 1855, Charles Major en sera le premier maître de poste de 1855 à 1899. Son fils lui succédera de 1889 à 1897.

La famille Major sera bien présente à Montebello et les registres paroissiaux des baptêmes, mariages et sépultures ont près d'une centaine d'inscriptions au nom de cette famille dont certains descendants sont encore présents dans notre village. La société historique Louis-Joseph-Papineau a donc recommandé à la municipalité de Montebello d'officialiser le nom de quai Major, ce qui a été accepté par l'autorité municipale.

In 1801, Joseph Papineau purchased the Seigneurie de la Petite-Nation and began developing the area. The Ottawa River quickly became a communications thoroughfare, serving as a link between Montréal and the region. Docking facilities were soon needed and Charles Major quickly established himself as the main contractor for the port of Montebello. He built a facility which served both as a warehouse and a waiting room for passengers. Mr. Major is mentioned more than seventy times in Louis-Joseph Papineau's correspondence and when Papineau was awarded a Post Office in 1855, Charles Major became its first postmaster, serving from 1855 until 1899. His son succeeded him in this position, from 1889 to 1897. The Major Family thrived in Montebello and the parish registries list almost a hundred christenings, weddings and burials under this family name, whose descendents survive in our village to this day. The Société historique Louis-Joseph-Papineau thus recommended that the "Major Wharf" obtain an official designation which was duly approved by the municipality.